# Colaboran en este número

Daniel Albarracín, Rafael Ibáñez y Mario Ortí

Licenciados en CC. Económicas por la UAM (Albarracín e Ibáñez) y en Sociología por la UCM (Ortí). Los tres son Especialistas Universitarios en Praxís de la Sociología del Consumo por la UCM, han cursado programas de doctorado en el área de sociología y actualmente están preparando sus tesis doctorales. Colectivamente, trabajan sobre la historia social de Madrid en el siglo XX, básicamente, desde la perspectiva de los movimientos sociales, tema sobre el que han dado diversas clases y Charlas. Son autores del artículo "Las transformaciones del Estado Social en España. La vulnerabilización y el retorno de la exclusión" que se publicará este año en los Cuadernos de Relaciones Laborales de la UCM. así como de la ponencia presentada en el Congreso de Sociología de A Coruña (1998) bajo el título de "La configuración dualizadora de la sociedad y norma de consumo madrileña". Los tres son asimismo miembros del Colectivo Abierto de Sociología.

### Luis Enrique Alonso Benito

Doctor en Ciencias Económicas. Profesor Titular de Sociología en la Universidad Autónoma de Madrid. Especializado en sociología económica y en el análisis e intervención sociológica de los fenómenos de acción colectiva y movimientos sociales. Ha efectuado diversas investigaciones en estos campos y publicado múltiples artículos en revistas científicas y volúmenes compilatorios, así como media docena de libros que abordan temáticas relacionadas con la sociología del consumo, del trabajo y del ocio, los últimos son La mirada cualitativa en sociología (1998) y Trabajo y ciudadanía (1999). Iqualmente, ha realizado estancias de investigación en las Universidades de París-Dauphine, La Habana y Libre de Bruselas. entre otras.

# Lorenzo Cachón Rodríguez

Doctor en Ciencias Políticas y Sociología. Profesor Titular de Sociología de la Universidad Complutense de Madrid. Es autor de ¿Movilidad social o trayectorias de clase? (1989), Preventig Racims at the workplace: Spain (1995 y 1997), Políticas de inserción de los jóvenes en los mercados de trabajo de la Unión Europea (1997), Los nuevos yacimientos de empleo en España (1998) y de artículos sobre inmigración, jóvenes, desarrollo local y otros problemas de mercado de trabajo y políticas de empleo y formación.

### Javier Callejo

Doctor en Sociología y Licenciado en CC. de la Información (Periodismo). Premio Extraordinario de Licenciatura (Sociología) y Doctorado. Finalista en el II Concurso Mundial de Jóvenes Sociólogos, organizado por la International Sociology Associattion (1994). Formado como investigador empírico principalmente en el ámbito de los estudios sociológico sobre consumo opinión y comportamiento de audiencias, en particular como miembro del equipo técnico del instituto CIMOP (Comunicación Imagen y Opinión Pública). En los últimos años ha realizado distintas investigaciones en los campos de la sociología de los medios de comunicación de masas, de la juventud y del consumo, publicando distintos artículos en: Telos, Revista Internacional de Sociología, Papers, Sociología del Trabajo, Revista Española de Investigaciones Sociológicas y Sociológica, entre otras revistas. Autor del libro La audiencia activa (CIS, 1995) y co-autor de las obras Las actitudes ante el trabajo de los jóvenes de los años ochenta (1987), Juventud y consumo (1994) y El tercero ausente: Investigación empírica sobre el papel de los adultos en la relación entre niños y televisión (1998). Actualmente es profesor titular de Técnicas de Investigación Social en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UNED.

# Ángeles Díez Rodríguez

Socióloga en el Departamento de Formación de la Unión Sindical Obrera.

### María Jesús Funes Rivas

Doctora en Sociología. Profesora Titular de Sociología en la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Autora de La ilusión solidaridad: las organizaciones altruistas como actores sociales en los regímenes democráticos Madrid, UNED: 1995, y de la salida del silencio: movilizaciones por la paz en Euskadi 1986-1998. Madrid, Akal: 1998. Ha escrito artículos para las revistas Journal of Conflict Resolution, Sistema, Revista de Investigaciones Sociológicas, Revista Internacional de Sociología, Revista de Estudios Políticos, Sociedad y Utopía, entre otras.

#### Inés García Albert

Nació en Ciudad Real en 1965, Licenciada en Historia y Geografia por la Universidad Complutense de Madrid. Forma parte de la Comision de Voluntariado del Instituto de Estudios Politicos para America Latina y Africa (IEPALA) desde 1996.

#### Lina Gavira

Doctora en Sociología y profesora Titular de Sociología en la Universidad de Sevilla. Autora de La segmentación del mercado de trabajo rural en Andalucía (Ministerio de Agricultura 1993) y un gran número de artículos en libros y revistas nacionales e internacionales sobre el lugar de los grupos juveniles en los mercados de trabajo y sobre el asesoramiento a desempleados de larga duración. Ha realizado investigaciones para varios centros e institutos europeos entre los que destaca la Fundación Europea para la Mejora de las Condiciones de Vida y Trabajo de Dublín.

# **Ariel Jerez Novara**

Profesor Ayudante en el Departamento de Ciencia política y de la Administración (II) de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología (UCM) y miembro del Colectivo Universitario para la Producción Audiovisual en Ciencias Sociales (CUPACS).

Ha desarrollado diversas investigaciones sobre movimientos sociales, juventud y comunicación. Es coordinador del trabajo colectivo ¿trabajo voluntario o participación? Elementos para una sociología del tercer sector (1998).

#### Antonio Madrid

Profesor en el Departamento de Filosofía del Derecho de la Universidad de Barcelona, donde también dirige el Seminario "El problema de la ocupación en una sociedad cambiante". Es responsable de diversos cursos en los programas de Formación Continua de la Genralitat de Catalunya, e imparte clases en el Master de Dirección de Fundaciones y Entidades No Lucrativas (Centro Carlos V de la UAM) y del Curso Experto Promoción y Gestión de Organizaciones No Gubernamentales (Instituto Universitario de Cooperación y Desarrollo de la UCM). Cuenta con diversas publicaciones sobre la temática jurídica del trabajo voluntario en el Tercer Sector, tema de su investigación doctoral.

# Gregorio Rodríguez Cabrero

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Autónoma de Madrid. Catedrático de Sociología de la Universidad de Alcalá de Henares. Colaborador científico de la Comisión Europea en el Tercer Programa de lucha contra la pobreza. Es autor de numerosos artículos aparecidos en revistas científicas nacionales e internacionales y una larga serie de informes consultivos y libros en temas relacionados con la política social, la sociología del Estado del bienestar y el análisis del sector no lucrativo.

# José Manuel Rodríguez Victoriano

(Valencia 1961). Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Complutense de Madrid. Desde 1986 es profesor titular de escuela universitaria en el Departamento de Sociología y Antropología Social de la Universidad de Valencia. En la actualidad trabaja en temas de ecología política y dirige la unidad de investigación sobre epistemología y metodología cualitativa en el Departamento que imparte su docencia. A publicado múltiples artículos y libros en el campo de la Sociología de la Juventud.

# Antonio Santos Ortega

(Madrid, 1961). Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología, es profesor titular de escuela

universitaria en el Departamento de Sociología y Antropología Sociología de la Univesidad de Valencia, impartiendo las asignaturas de Sociología del Trabajo y Estructura Social. Ha participado en diferentes investigaciones sobre el desempleo y sus implicaciones sobre el mercado de trabajo aparecidos en revistas como Sociología del Trabajo, Sociología del Lavoro y Revue Internationales de Sociologie. Entre sus libros destacan Sociología del Trabajo (Tirant lo Blanc 1995) y El reparto de trabajo (Germanía 1998).

# Nuria Tovar Velázquez

Nacida en Madrid en 1971 es Licenciada en Sociologia por la Universidad Conplutense de Madrid. Forma parte de la Comision de Voluntariado del Instituto de Estudios Politicos para América Latina y África (IEPALA) desde 1996.